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SenhorPresidente

Com os nossos respeitosos cumprimentos, em resposta

ao Requerimento n' 0667/2021, de autoria do Vereador JOAO CLEMENTE, em anexo,

encaminhámos o ofício n.' 2022/21, de ]0/09/202], com as respostas aos
questionamentos.

Colocando-nos à disposição para o que for
necessário, renovamos os protestos de nossa estima e consideração.

mente

Prefeito
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OFICIO N' 2022/2021 Em 10 de setembro de 2021

Ao
Excelentíssimo Senhor

EDINHO SILVA

MD. Prefeito Municípa

SenhorPrefeito

Com os nossos respeitosos cumprimentos, pelo

presente, em resposta ao Requerimento Ro 0667/2021, de autoria do Vereador Jogo

Clemente, que trata de informações, elucidações, luz sobre a questão da "Zenaída

Auriculata", e demais aves, na Praça Pública Major Àbel fortes, "Parque Infantil.
encaminhámos a Vossa Excelência, os esclarecimentos necessários ao assunto, tendo

em vista que o tema transita por várias secretarias da administração pública municipal

Dessa forma. encaminhámos um compilado das

respostas, fornecidas pelo Departamento Autónomo de Agua e Esgoto; Secretaria

Municipal de Obras e Serviços Públicos, Secretaria Municipal da Administração,

Secretaria Municipal da Saúde, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano e

Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Sustentabilidade, tudo de acordo com a

ordem formulada das perguntas constantes no Requerimento daquela Casa de Leis.

necessárias

Sendo assim, segue abaixo as formações

a) A equipe de limpeza, responsável pela manutenção do parque recolhimento dí(#io
das fezes jencaminhadas para o aterro de resíduos controlados), reduzindo o risco/de

doenças respiratórias, foi criada? Qual o cronograma de limpeza da Praça do Pad:ãue
Infantil?
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Resposta: O Daae atualmente é responsável pela manutenção da vegetação

paisagística existente na Praça. ou seja, serviço de jardinagem. roçada de gramado,

varrição manual de folhas e colete dos resíduos depositados nas lixeiras e eventualmente

descartados pelos usuários no chão, como: sacolas, embalagens plásticas e de papel
diversas

b) O caminhão pipa. prexristo para lavar as principais áreas do parque e do CER está

sendo realizado? Qual o cronograma que o referido camínhõo atende a Praça do

Parque Infantil?

Resposta: Com relação a este questionamento a Coordenadoria Executiva de Logística,

da Secretaria Municipal da Administração, informa que a lavagem do Parque Infantil,

está sendo realizada 03jtrêsl vezes por semana. sendo as terças, quintas e sábados,

incluindo os bancos e placas e 02(duas) vezes por semana também é lavado a área
interna do CER Leonor tendes de Barras

c) Qual o cronograma de limpeza dos bancos, placas, dispositivos para atívídade física e

playground?

Resposta: resposta inserida no item acima

d) As equipes de limpeza direcionadas aos referidos serviços, possuem treínamento e

equipamentos de proteçõo/segurança adequados ao manejo de tais resíduos?

Resposta: As equipes de serviços de manutenção e limpeza de dispositivos urbanos.

seguem rigorosamente as orientações da Secretaria de Saúde - VISA/SINA.fKP(?PICOS

utilizam equipamentos de proteção e possuem treinamento específico.

Em relação à Organização das Áreas de Pouso

el Eíelivamente, quais medidas foram implementadas para organízdçào das (Vens de

pouso das aves, inclusive da espécie "Zenaida Auriculata" jamarg4)sanha. po/nba de
bando)?



MUNICÍPIO DEARARAQUARA
Gabinete do Prefeito -

Resposta: Com relação a este item, segue a transcrição do ofício encaminhado pela a

Secretaria Municipal do Meio Ambiente.

A espécie de pomba identificada na Praça Maior Abel Fortes IZenaida Aurículatal, é

silvestre e que, portanto, protegida por Lei. Sua captura. apanha. abate e remoção de

ninhos, ovos ou filhotes é proibida e considerada crime ambiental Irei de Crimes

Ambíentaisl n.' 9.605/981

Partindo dessa premissa, toda e qualquer ação deve levar em conta o bem estar da

espécie, sendo as medidas a serem tomadas de açõo indireta e de médio a longo prazo,

que deverão surtir efeito nas próximas gerações de aves.

E salutar destacar que o problema em si não é a pomba e sim o acúmulo de fezes.

Sendo assim, a principal atitude a ser tomada é a ampliação do sistema de limpeza. As

pombas presentes no parque buscam o local como dormitório, desta feita, elas se

alimentam nas zonas limítrofes do município e retornam todas as noites, em grandes

revoadas à praça. onde buscam galhos com sombreamento para dormir. E. com base

nessa caracterbtica de pouso e no comportamento de buscar os locais que'' anoitecem

primeiro" na praça, traçou-se uma estratégia ousada de colocar refletores em locais

estratégicos para reorganizar o pouso das aves dentro dos canteiros, facilitando a

limpeza com rastelos e retirando os animais da área calçada, reduzindo a necessidade

delavaro parque

Essa medida não afugenta as aves, tõo pouco reduz sua população, mas visa facilitar a

limpeza do próprio público.

Contudo, esse é um estudo experimental que surtiu efeito na área do CER, porém

observou-se uma adaptação à iluminação que foi intensificada nos últimos anos.

Outra medida adotada, foi a poda dos galhos que se encontram sobre o calçamento,

com a mesma finalidade dos refletores. Essa ação demonstrou-se mais eficaz, pois, a

limpeza, a remoção de galhos secos e a redução de galhos sobre as áreas/i!:i3{qadas,

diminuem significativamente a sujeira.

o incremento da biodiversidade botânica com a substituição gradual da ve$etaçõoje a

criação de pequenos bosques bíodiversos, com árvores frutíferas e nativas, é ostra

estratégia proposta, pois atrai outras espécies de aves no local, espécies res\dentejX:it
3\

/
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competiriam com as pombas por espaços ao longo do tempo teríamos a redução do

número de pombos. Isso pode ser visto em outras praças que possuem maior diversidade

florístíca e consequentemente faunísticas e nõo há aglomeração de pombos como a

Praça do Faveral, Praça do Cecap e Praça da Bíblia.

faz-se necessário a criação de um projeto para o plantio e substituição gradual das

árvores exóticas onde há maior aglomeração de pombos.

Quanto às atividades nas áreas de preservação permanentes do Jüunicípio, por meio das

legislações municipais e federais com o Cadastramento Ambiental Rural, tem-se

registrado um aumento significativo desta vegetação. Em 2009. a cobertura florestal do

município não passava de 9%, e hoje jó há cobertura de 14%. Com os atuais projetos

como o ''Programa Nascentes", do Governo do Estado de São Paulo, espera-se atingir

20%, de cobertura até 2028

Por fim. quanto às ações de educação ambiental sobre a biodiversidade e a sua

importância para a manutenção do local, tem-se que essas foram prejudicadas pela

pandemia. No entanto, ainda assim, foi feito panfletagem e colocação de placas sobre

os gambas-de-orelha-branca, que sõo importantes predadores naturais das pombas e se

encontram no local de forma natural

Em relação ao Reflorestamento

rl As áreas de Preservação Permanente e Reservas Legais estão sendo incentivadas ao

reflorestamento? Quais as ações adotadas para alcançar maiores níveis de
reflorestamento?

Resposta: resposta inserida no item acima

Em relação ao Novo l\#\odeio de Praça Ampliação da biodiversidade

g) Foram plantadas outras espécies de árvores na Praça do Parque ldfantil, J6bjetivando

ampliar a biodiversidade. criando uma nova biota? Quantas e de qqai espécie? Qual o

cronograma de implementação de tal rede de biodiversidade?

4
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Resposta: informações inseridas nos itens

hl Há outras Praças, Parques, ou demais equipamentos públicos, onde há previsão de

implementação do ''Novo Modelo de Praça - Ampliação da Biodíversidadeg Quais?

Qual o cronograma?

Resposta: A Secretaria de Desenvolvimento Urbano, esclarece que, não há projetos em

desenvolvimento para ''Novo Modelo de Praça'' - Ampliação da Biodiversidade.

tramitando na secretaria

í) Quais são os cuidados adotados, objetivando garantir a saúde e segurança da Praça

do Parque infantil em relação às pessoas aves e animais, e. ao mesmo tempo garantir

que as ações adotadas/praticadas não causem dor e tampouco sofrimento para as
aves que lá circulam?

Resposta: A resposta a esse questionamento, perpassa por todas as informações e ações

que jó são executadas pelas secretarias e autarquia municipal, conforme

esclarecimentos acima fornecidos

Colocando-nos à disposição para
necessário, renovamos os protestos de nossa estima e consideração.

enciosamente

Ç':

Secretaria Mul

Julian q

deG !lamento e finanças

Vml 46644/2021
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